

I. VIDA DE LA FILOSOFIA

Alemania

Recientemente se ha publicado una nueva edición de las obras completas de un influyente teólogo y filósofo del siglo XVI. Bajo la dirección del profesor W. Peuckert, de la Universidad de Gottinga y del doctor W. Zeller se presenta la obra completa del místico Valentin Weigel (1533-1588). Los escritos de Weigel han influido considerablemente en la tradición mística europea. El primer tomo de la nueva edición de las obras completas contiene el trabajo "Sobre el lugar del mundo" que se imprimió por primera vez en 1613. En este pensador descubrimos rasgos importantes de la posterior filosofía de la época clásica, que coloca en el centro del conocimiento de la propia personalidad y que enseña a esperar la verdad en el "espíritu interior". La nueva edición utiliza los resultados del estado actual de las investigaciones sobre el siglo XVI.

Se ha publicado por la editorial de Filosofía Friedrich Frommann-Günther Holzboog, Stuttgart-Bad Cannstatt.

A principios de agosto se fundó en Heidelberg la "Sociedad Internacional para el fomento del estudio de la filosofía Hegel", a cuya directiva pertenecen, entre otros, los profesores Alexandre Koyré, París; Richard Kroner, Filadelfia, y Joachim Ritter, Münster. El presidente de la Sociedad es el profesor numerario de filosofía de Heidelberg, Hans-Georg Gadamer, quien manifestó que el objeto de la nueva Sociedad Hegel es estimular el contacto de la investigación internacional sobre Hegel. Según palabras de Gadamer, no se propone "una profesión de fe de la ideología de Hegel". El llamamiento hecho para la agrupación de los investigadores de Hegel ha encontrado amplio eco universal. Richard Kroner, presidente honorario de la nueva Sociedad, profesor jubilado de la Universidad de Nueva York, habló sobre Hegel como "colosal arquitecto de la idea". Hegel no se nos presenta como un hombre estatuario, sino que, más bien, los periódicos llenos de alternativas de la vida de este gran espíritu están penetrados de crisis y conmociones. La tarea de la nueva Sociedad Hegel es la de ilustrar y conservar los valores contenidos en la personalidad y en la obra de Hegel.

España

En la Facultad Filosófica de San Ignacio, de Azpeitia, se celebraron las IV Conversaciones Filosóficas "Pensamiento". En ellas tomaron parte miembros de diversas órdenes religiosas, catedráticos de las universidades españolas y delegados de la Universidad Gregoriana, del Instituto Superior de Filosofía de Lovaina y del Instituto Católico de Toulouse. Dentro de los temas tratados tenemos los siguientes: *El ser en Aristóteles*, padre Salvador Gómez Nogales; *Concepciones actuales no escolásticas del ser*, padre Alfonso Alvarez Bolado; *Presencia del filósofo católico en el mundo intelectual de hoy. Hechos y posibilidades*, padre Carlos Valverde.

La Institución "Fernando El Católico", de Zaragoza, ha continuado con el estudio de otra terna de temas fundamentales: *Cantidad, Cualidad y Relación*.

En noviembre último se celebró el Congreso sobre *La cantidad*, con el siguiente temario: *Terminología de la cantidad. La cantidad en matemáticas. La cantidad en las magnitudes físico-químicas. La cantidad en biología. La cantidad según las diversas escuelas filosóficas. Ideas actuales sobre la cantidad*.